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Господь призывает, чтобы наша жизнь была жизнью 

покаяния. Жизнь покаяния отличается от жизни до 

покаяния. Некоторые считают, что важен только сам 

момент покаяния, а остальное Господь автоматически 

сделает для нас.  

Господь Иисус спас и искупил нас. И теперь благодать 

превыше закона, но это не значит, что мы можем 

расслабиться. Каждый день моей жизни должен быть 

днем трепета и покаяния. Иисус возвратится на землю 

неожиданно, как тать (вор) ночью (2Пет.3:10). Мы 

должны понимать, что наша жизнь может оборваться в один момент. Поэтому нужно 

жить жизнью покаяния, ожидая Господа. Тогда мы будем уверены в своем спасении и в 

свое время услышим от Него: «Хорошо, добрый и верный раб, войди в радость Господина 

твоего».  

Мтф.7:1-5 «Не судите, да не судимы будете, 2 ибо каким судом судите, [таким] будете 

судимы; и какою мерою мерите, [такою] и вам будут мерить. 3 И что ты смотришь на 

сучок в глазе брата твоего, а бревна в твоем глазе не чувствуешь? 4 Или как скажешь 

брату твоему: "дай, я выну сучок из глаза твоего", а вот, в твоем глазе бревно? 5 

Лицемер! вынь прежде бревно из твоего глаза и тогда увидишь, [как] вынуть сучок из 

глаза брата твоего». 

Мы немало согрешаем. У Бога разная мера для разных людей. Нечестивому Он может 

что-то попустить, а праведника накажет даже за малую провинность. Потому что кому 

много дано, с того много и спрашивается. Бог хочет, чтобы мы были идеальными 

солдатами Его армии, чтобы мы были благословением для нашей страны. Он говорит, что, 

если ты будешь судить, ты получишь такой же суд, если будешь немилостив к своим 

братьям, то получишь такой же суд.  

Исх.14 рассказывает нам, что, когда Израильтяне увидели, что Бог совершил над 

Египтянами, они поняли, как Бог судит. Чем согрешали Египтяне в отношении Евреев, 

когда те были еще их рабами? Исх.1:22 «Тогда фараон всему народу своему повелел, 

говоря: всякого новорожденного [у Евреев] сына бросайте в реку, а всякую дочь 

оставляйте в живых». Они топили детей Израиля в реке.  

Когда в нашу жизнь приходят неудачи, Бог не хочет уничтожить нас, Он показывает нам, 

что приходит воздаяние мера за меру. Ты где-то согрешил в словах – и тебя оклеветали. 

Ты что-то взял – и у тебя украли. Так часто моменты воздаяния приходят не сразу, потому 

что Господь любит нас. 

Исх.14:18-19,21,23 «и узнают Египтяне, что Я Господь, когда покажу славу Мою на 

фараоне, на колесницах его и на всадниках его. 19 И двинулся Ангел Божий, шедший пред 

станом Израилевых, и пошел позади их; двинулся и столп облачный от лица их и стал 

позади их…21 И простер Моисей руку свою на море, и гнал Господь море сильным 

восточным ветром всю ночь и сделал море сушею, и расступились воды… 23 Погнались 

Египтяне, и вошли за ними в средину моря все кони фараона, колесницы его и всадники 

его». Неужели было для них мало казней? Они хотели уничтожить Евреев, утопить их.  

Народ Божий имеет особые отношения с Творцом. Господь защищает Свой народ, Он и  

тебя защищает, потому что ты веришь в Сына Его Иисуса Христа. Но ты должен быть 

честным. Мы не всегда видим, как Он защищает нас. Но с искренним Он будет поступать 

искренно, а с лукавым всегда – по лукавству его.  



Если сегодня в твою жизнь пришел какой-то суд, не говори, что это случайно. Посмотри 

на свою жизнь. Не думай, что так сложились обстоятельства. Самое основное и самое 

тяжелое для нас – это быть честными. Честный человек всегда признает свою неправоту. 

Бог судит мера за меру.  

То же самое было с Иосифом. Быт.37:2 «…И доводил Иосиф худые о них слухи до отца 

их». Он за это пострадал, но пострадали и братья, особенно те, которые сильно 

подвизались его воспитывать и продали в рабство. Они тоже «сидели в тюрьме», в плену 

своего обмана.  

Иаков воспользовался слепотой отца, чтобы заполучить первородство. Но когда он 

женился, не воспользовались ли его слепотой? Когда настало время брачной ночи, вместо 

любимой Рахили он получает ее сестру Лию.  

Когда над нами совершается Божий суд, мы должны понимать, что в этом проявляется 

Его милость к нам. Нам дано знание о Божьем суде мера за меру, чтобы мы смотрели за 

собой, а других людей, когда мы видим, что что-то случается, мы должны оправдывать. 

Это Божье сердце. Иначе мы засудимся, и придут в нашу жизнь слова Христа: «какою 

мерою мерите, такою отмерено будет вам…» (Мк.4:24). Есть «духовные эксперты», 

которые следят за кем угодно, только не за собой. Это неправильно. В отношении себя мы 

должны рассуждать критически, в отношении других – быть милостивыми.  

Если Бог захочет показать, когда человек не прав, Он покажет, обличит. Мы должны на 

себя смотреть, о себе размышлять, иначе с нами будет как с Иаковом, с Иосифом или с 

Египтянами. Нужно желать окружающим нас людям добра, даже если они нас обидели. 

Мы не знаем, насколько они оскорбили Духа Святого и Творца. Не мы судьи, но Господь 

Судья. Он хочет покаяния нечестивого человека, чтобы его грехи были прощены. 

Пусть будет милостив Господь к каждому из нас. Если мы следим за собой, за своими 

поступками, то будет реальным наш успех. Благодать Божья действует. Чем больше ты 

будешь видеть, что ты делаешь неправильно, тем больше ты будешь понимать глубину 

Божьей благодати. Чем больше ты будешь освящаться, тем больше будешь понимать, что 

ты не чист и не прав. 

«Проказа» (не лепра) – от евр. «царарат» – означало, что человек за злословие покрывался 

проказой. Если бы сегодня Бог так наказывал, сколько людей оказалось бы за станом? Бог 

милостив! 

Неужели Бог не видит, будучи на небесах, когда мы говорим лишнее? Когда мы говорим 

даже правду, но радуемся чьему-то падению, греху? Если ты говоришь правду с таким 

сердцем, то получишь возмездие.  

А если Христос действительно в твоем сердце, то ты будешь изменяться как личность.  

Пусть Господь будет милостив к нам, а мы – к тем, кто рядом с нами. А с милостивым Бог 

будет поступать милостиво! 


